
（１）

（２）

（３）

（４） 通 （ 46 51 ）

（５） ％

（６）

アンケート送付日 令和元年９月４日

アンケート回答締切日 令和元年１０月１４日

アンケート回答数 46 世帯

【令和元年度第1回】

吹田市立佐井寺留守家庭児童育成室
1学期・夏休みの利用に関するアンケート

【送付概要】

アンケート送付世帯数 77 世帯
(令和元年８月３１日在籍数）

　　　同　　　児童数 85 名

名

アンケート回収率 59.7

その他

　記述による回答については、漢字への表記替え、句読点や誤字脱字の訂正以外は原
文のまま掲載しています。ただし、原文のままでは個人が推測される部分について
は、内容に変化がない範囲で変更しています。
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回答項目

人数

構成比率

(平成２９年９月１日末在籍数）

（１）

回答項目

人数

構成比率

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

（２）

回答項目

人数

構成比率

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

1年 2年 3年 4年以降 未回答 合計

１　お子様の学年（平成31年4月の学年）

43.1% 19.6% 27.5% 9.8% 0.0% 100.0%

22人 10人 14人 5人 0人 51人

35人 6人 5人 46人

76.1% 13.0% 10.9% 100%

２　ご利用日時等について
1学期中の利用時間はどのくらいですか？（最も多い時間をお答えください。）

ア イ ウ 合計

１７時まで（延長保育を利用せずに帰宅）

１８時３０分まで（延長保育を利用して１８時３０分までに育成室にお迎え。）

１９時まで（延長保育を利用して１９時までに育成室にお迎え。）

夏休み中の利用時間はどのくらいですか？（最も多い時間をお答えください。）

ア イ ウ 未回答 合計

36人 5人 5人 0人 46人

78.3% 10.9% 10.9% 0.0% 100%

１７時まで（延長保育を利用せずに帰宅）

１８時３０分まで（延長保育を利用して１８時３０分までに育成室にお迎え。）

１９時まで（延長保育を利用して１９時までに育成室にお迎え。）

1年 2年 3年 4年以降

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

ア イ ウ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

ア イ ウ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（３）

ア ： から まで … 2 人

イ ： から まで … 1 人

ウ ： から まで … 1 人

エ ： から まで … 0 人

オ ： から まで … 2 人

カ ： から まで … 1 人

キ ： から まで … 1 人

ク ： から まで … 12 人

ケ ： から まで … 0 人

コ ： から まで … 1 人

サ ： から まで … 3 人

シ ： から まで … 8 人

ス ： から まで … 4 人

セ ： から まで … 0 人

ソ ： から まで … 3 人

タ ： から まで … 0 人

チ ： から まで … 1 人

ツ ： から まで … 0 人

テ ： から まで … 4 人

ト ： から まで … 0 人

ナ ： から まで … 0 人

ニ ： から まで … 2 人

ヌ ： から まで … 0 人

ネ ： から まで … 0 人

ノ ： から まで … 0 人

ハ ： から まで … 0 人

ヒ ： から まで … 0 人

フ ： から まで … 0 人

ヘ … 0 人

一日保育 7時30分 延長保育 17時30分

一日保育 7時30分 延長保育 18時00分

希望する開室時間を教えてください。

一日保育 7時30分 延長保育 17時00分

一日保育 7時30分 延長保育 19時30分

一日保育 7時30分 延長保育 20時00分

一日保育 7時30分 延長保育 18時30分

一日保育 7時30分 延長保育 19時00分

一日保育 8時00分 延長保育 18時00分

一日保育 8時00分 延長保育 18時30分

一日保育 8時00分 延長保育 17時00分

一日保育 8時00分 延長保育 17時30分

一日保育 8時00分 延長保育 20時00分

一日保育 8時30分 延長保育 17時00分

一日保育 8時00分 延長保育 19時00分

一日保育 8時00分 延長保育 19時30分

一日保育 8時30分 延長保育 18時30分

一日保育 8時30分 延長保育 19時00分

一日保育 8時30分 延長保育 17時30分

一日保育 8時30分 延長保育 18時00分

一日保育 9時00分 延長保育 17時00分

一日保育 9時00分 延長保育 17時30分

一日保育 8時30分 延長保育 19時30分

一日保育 8時30分 延長保育 20時00分

一日保育 9時00分 延長保育 19時00分

一日保育 9時00分 延長保育 19時30分

一日保育 9時00分 延長保育 18時00分

一日保育 9時00分 延長保育 18時30分

一日保育 9時00分 延長保育 20時00分

その他
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（１）

回答項目

人数

構成比率

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

65.3

（１）

（２）

（３）

（４）

（５）

（６）

（２）

回答項目

人数

構成比率

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

３　育成室の運営等について
宿題の取り組みについて

ア イ ウ 未回答 合計

適当である。

宿題は家庭で行い、育成室では行うべきではない。

その他。

・「ウ」の回答

欲を言えばですが、宿題をもう少ししっかり見て、補講をしてもらえたら助かります。

40人 0人 6人 0人 46人

87.0% 0.0% 13.0% 0.0% 100%

おやつの取り組みについて

ア イ ウ エ オ 未回答 合計

勉強だけする時間を設けて欲しい。

宿題をする為の時間や静かな環境があればと思います。

放課後の宿題をほとんどして来ていないので半分くらいははるのこでしてほしい。

各家庭でのルールでいい。

宿題はしてるのですが、きちんとした体制でしていないので宿題時間は学校と同じく業者が管理する
べき。

適当である。

もっと量を増やすべきである。

もっと量を減らすべきである。

もっと種類を増やすべきである。

その他。

46人

76.1% 2.2% 6.5% 2.2% 13.0% 0.0% 100%

35人 1人 3人 1人 6人 0人

ア ウ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

ア イ ウ エ オ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（１）

（１）

（２）

（３）

（１）

（１）

（２）

（３）

（４）

（５）

（６）

（３）

回答項目

人数

構成比率

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

（１）

足りないようです。

・「ウ」の回答

・「イ」の回答

チョコやアイス等、高カロリーなものは控えてほしい。

食べなかったおやつを持ち帰れるようにして欲しい。

もう少し、体に良いオヤツ希望。

季節の野菜なども取り入れてもらえたら嬉しいです。

スナック菓子が多いので、なるべく添加物が少ないものを提供してほしい。

・「エ」の回答

フルーツやナッツなど、健康的なものにして欲しい。

・「オ」の回答

保育内容について

おやつはスナック菓子ばかりではなく健康を考慮すべき。

ア イ ウ エ オ カ キ 未回答 合計

32人 3人 5人 0人 1人 4人 1人 0人 46人

2.2% 0.0% 100%

このままでよい。

イベント（お誕生日会、クッキング保育等）をもっと増やすべきである。

69.6% 6.5% 10.9% 0.0% 2.2% 8.7%

子ども達みんなで行う取り組みをもっと増やすべきである。

自由な遊び時間をもっと増やすべきである。

もっと指導員が中心となり遊びを組み立てていくべきである。

社会のルールやマナー等の社会的な規範を高める活動をするべきである。

その他。

・「キ」の回答

不満はない。

おかわりをたくさん食べ過ぎているようで、夕食時に食欲がありません。

お腹がふくれて夜ご飯を食べない時がある。

おなかいっぱいで夜ご飯をあまり食べない時がある。

ア イ ウ オ カ キ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ サ シ ス 未回答

人数 45人 22人 3人 26人 1人 2人 15人 5人 1人 11人 1人 2人 0人 0人

構成比率 33.6% 16.4% 2.2% 19.4% 0.7% 1.5% 11.2% 3.7% 0.7% 8.2% 0.7% 1.5% 0.0% 0.0%

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

・ク …

・ケ …

・コ …

・サ …

・シ …

・ス …

５

とても楽しい とてもつまらない

ア

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ

人数 12人 19人 9人 4人 2人 0人 0人

構成比率 26.1% 41.3% 19.6% 8.7% 4.3% 0.0% 0.0%

４　保護者の皆様が育成室の役割として重視することを
　　お聞かせください。

(3つまで選択をしてください)

合計

134人

100%

集団生活による子ども達の社会規範の成長。

宿題の取り組み。

事業者が独自に行う学習等の取り組み。

保護者が安心して仕事や病気・怪我の療養に専念できる環境。

保護者同士の交流。

子育ての負担の軽減。

子ども達にとって安全な放課後の居場所。

学年の枠を越えた遊び等を通した子ども同士の関係づくり。

障がいの有無に関わらず、入室している子ども達が共に刺激しあい成長していく場所。

学校の授業終了後、自由に過ごすことができる、子ども達にとって気持ちが落ち着く場所。

けん玉やコマ回し等、伝承遊びを通して日本の伝統的なものの体験。

他の育成室の子ども達との交流等による社交性の成長。

合計

46人

その他。

お子様にとって育成室はどの程度楽しい場所

でしたか？

どちらでもない

イ ウ エ オ カ キ

100%

ア イ ウ エ オ カ キ ク
ケ

コ サ
シ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

ア イ ウ エ
オ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（１）

（２）

（３）

（４）

（５）

（６）

（７）

（８）

（９）

（１０）

（１１）

（１２）

（１３）

（１４）

（１５）

（１６）

（１７）

（１８）

（１９）

（２０）

（２１）

（２２）

（２３）

（２４）

（２５）

（２６）

（２７）

（２８）

（２９）

（３０）

楽しかったと言って帰ってきます。

出来れば行きたくない。

いつも、色々話をしてくれる。毎日嫌がらず行っている。

運動場や室内でお友達と遊べるのが楽しい。

子どもが話している。

※自由記述

4年生になっても辞めたくないと続けている。

人数が多くて疲れる時もあるみたいです。

毎日行くのを楽しみにしております。

まだ入室したばかりなのでわからない。

上級生とのサッカー遊び。

なかなか家庭では料理をさせてあげる機会を取れなかったので、クッキングがとても楽しかったよう
です。

学童での取り組みや、普段の生活が楽しいと言っています。

はるのこに行くことを毎日楽しみにしています。四年生まで通いたいと話しています。

取り組みや遠足を楽しみにしていると家で話しているので。

本人に聞いても、あまり何も言いたがらないので、実は何かあるのかなと思っている。

今日、学校どうだった？何してきたの？などと聞くと、たいてい育成室でのできごとを話しているか
ら。

学童内の様子をあまり話してもらえない。

様々な活動、イベントがあるから。

毎日学年関係なくみんなで遊んだり、宿題を教えてもらったり、リーダーをしたりで、毎日学童に行
くことで成長を感じる(^-^)/娘が学年上がるつれて、今度は年下の子たちの面倒みることで、気持ち
も育っていくと思います(^-^)/

今迄は放課後は週1のみ遊ぶ 太陽の広場だけで、分譲マンションが多い地域のため マンション内で
の遊びが多く、遊べる時間はなかなかなかった。
公園も、気軽に遊べる安全な公園が少ないので、お友達と遊べる学童に対しては 子供はとても喜ん
でる。

お姉ちゃんたちと一緒に遊べるのが楽しいようです。

楽しい遊びや先生たちが優しいけれど、友達トラブルがたまにあるので、とても楽しいと言うところ
までは行ってない。

外遊びが楽しい。

一年生の時は行きたくないと言う日がある等なみがあったが、二年生になってからは楽しんで行って
いるように思う。友達だけでなく、先生と何かしたと言うようになった。先生がよく見て下さってい
るのかなと感じる。遠足のビッグバンがとても楽しかったようで、良かった。

友達とも先生ともたくさん遊べる。けん玉の様に家や、学校でなかなかしない遊びも上の子達が教え
てくれる。

楽しいこともあるが、飽きてしまう。

友だちと宿題をした話や遊んだ話を楽しそうにしてくれるので。

つまらないとは言わないが、行かなくてよいというと、行かないから。

文句なく通い、特に学童の友達と仲がよいので。

楽しく通っているが、まだ１年生なので上級生に気を遣っている場面もあるため。
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６

とても満足できる とても不満である

ア

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ

人数 13人 25人 5人 1人 1人 1人 0人

構成比率 28.3% 54.3% 10.9% 2.2% 2.2% 2.2% 0.0%

（１）

（２）

（３）

（４）

（５）

（６）

（７）

（８）

（９）

（１０）

（１１）

（１２）

（１３）

（１４）

（１５）

（１６）

（１７）

合計

46人

保護者の皆様にとって育成室はどの程度満足できる

ものでしたか？

どちらでもない

イ ウ エ オ カ キ

安心して預かって頂けます。

放課後、長期休みに子供を預けれるから。

1人で留守番させる事もなく、安心して仕事が出来ている。

もっと様子が知りたい。

子供が楽しく通っており、仕事を続けられているので助かっています。

100%

※自由記述

何度か鍵を忘れたり怪我をしている時など困った時に本当に親身になって対応して頂きました。とて
も安心して預けています。

役員がなければいいのに。保護者会の必要性をあまり感じないから。卒室までに必ず一度は役員をす
るという制度は負担が大きいてす。

夏休みに安心して子どもをまかせられる場所があるのはありがたかったです。

子供が楽しそうに過ごせており、安心してお願いできています。下の学年の子と過ごす事で、下の子
に優しく接する事ができるようになったと感じています。

早くから遅くまで、色々な性格の子どもたちをよく見ていただいてる、という印象。初めての夏休み
も子供も親も安心して過ごすことができました。

若い先生ばかりでなく、厳しくドッシリした先生が居たら良いなと思います。友達感覚で仲良し、ば
かりでなく、バランスとして、もう少し何とかならないかなと。

宿題では音読なども聞いていただいているようで、夏休みもクッキングや遠足などでお弁当の負担を
減らしてもらったり、楽しめるイベントを行ってもらいとてもありがたいと思っている。一点だけ、
安全確保のため、電話で早帰りの時間変更をした場合に、登録してある保護者の電話番号に折り返し
電話をかけて確認すると通知があったけど、それはなかった。子どもの安全確保のため、徹底しても
らえるとより良いと思う。

子どもが宿題して帰ってくるので家ではのんびりと好きなようにくつろげる(親は宿題しようと言う
必要もなくストレスが減少)

下校時など、子供の安全面をよく考えて下さっているから。

毎日楽しんでるみたいで、先生たちも声をかけてくれるから話しやすいです。

すごくよくしてもらっています。若い先生が多く子供も一緒に遊んでもらって大喜びで楽しく行って
いるため。

子供が楽しそうだったので。

ア イ ウ エ
オ

カ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（１８）

（１９）

（２０）

（２１）

（２２）

（２３）

（２４）

（２５）

（２６）

（２７）

７

（１）

（２）

（３）

（４）

（５）

（６）

（７）

（８）

（９）

民営化になっても、相変わらず子供は楽しそうにしているので、その点は満足しています。保護者会
が減って親の負担は減ったと喜んでいる方もいるのは確かですが、交流がなくなり、他の子供や保護
者の方の事を知るすべがないので、トラブルが起きた時にお互いの姿勢や考えが伝わってこないの
で、ややこしくなりそう。もう少し保護者会など、親の交流を増やして欲しいです。

不定期に学童へ行かせているので、子供が学童へ行くのを忘れて放課後に校庭で遊んでいて、学童の
指導員も学童に来ていない事を把握出来ておらず、四時半にようやく校庭で学童に行っていない事が
判明することがよくある。子供の出席に対して把握してほしい。

３年毎に委託先の更新が検討されるのだったと記憶していますが、やはり1年目というのはバタバタ
とすると思います。更新の是非はしっかりと、家庭が納得の行く方法で決めていただきたいと思いま
す。また、小学校の先生（責任者）が代わっても、学童とのパイプが切れないように、より関係が強
くなっていくようにしていただきたいです。

全土曜日の開室して欲しい。7時半まで延長できれば助かります。

色々新しい取り組みを頂いたり、子どもも楽しく通えています。遠足もバスを使って、普段行けない
場所へ行けて楽しかったようです。

夏休み中８時からではなく、７時半ころから開けてほしい。仕事で早く出ないといけないので、開く
まで待っている時間が心配です。

普段の様子を写真を含めてもう少し見る事ができればありがたいです。

4年生までの預かり保育の為、その後の長期休みが心配です。

いつも、様々な配慮しながら、子供達のために尽力されており、感謝しています。

指導員から役員会で、今夏の取り組みで体育館を使用するといった内容が話された。夏の体育館の湿
度の異常な高さや風通しの悪さをよくわかっていなくて、色々な案を出してくれてはいるが、なかな
か保育に対しては、素人のような感じです。保護者からのリクエストを出させていますが、プロとし
て、夏休みの過ごし方は考えてもらいたい。どこの育成室でも野外で遊べなくなる(35℃以上)のは、
条件は同じ。昨夏は、テレビ視聴がかなり多く、保護者も驚いた。民営化以降からの児童の保護者知
らない部分が多い為、満足してる部分が多い気がする。

その他、育成室運営についてご意見があれば

お聞かせください。

夏休みの保育時間をの長くするのは体制が大変になるのでは。今のままで良いと思う。その前に市が
運営している学童も平等に19時までにするべきではないでしょうか。長期やすみの保育時間をのばす
ならもちろん市が運営する学童も同じ時間開室してほしいと思います。

指導員の先生方がよく子供達の様子を見てくれて、教えてくれる。

毎日ではないが、子供の様子を連絡帳で知らせてくれる。子どもが先生と一緒に何かしたと嬉しそう
に報告してくれ、先生を好きなのだと感じるし、安心する。何回か昼食提供をしてくださるのがあり
がたい。遠足に連れていってくださるのもありがたい。

嫌がる事なく通ってくれているので、それだけで満足です。

子供を預けられるのは有難いが、子供が積極的に行きたいと思える育成室だと、なおよい。

安心して任せることができ、夏休みもクッキングなどお昼の負担も減らしてくれる。年２回程の遠足
も満足している。

友達同士の小さなトラブルも、連絡帳に記載すると迅速に対応していただいた。先生方は子供のこと
をよく見ていただいている。設備が大分古いので、もう少し改善されたほうが先生も子供も快適なの
ではと思う。

委託1年目は手探り状態だったのが、２年目になって少し余裕が出て、しっかりと運営してくださっ
ているように感じます。少ない人員でパワフルな子供たちを毎日見ていただいて本当にありがたいで
す。

先生たちがいつも笑顔で子供達に接しているので、預ける側としても信頼でき安心するから。
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